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■“杭州烟花大会约百人被烟花烧伤”后续

烟花“改道”伤观众 政府承诺赔偿
151人受伤和衣服受损，除5名伤者留院观察其余已出院；初步了解事故原因是操控问题

据新华社电 13日晚以
“幸福西子湖”为主题的杭州
西湖国际烟花大会发生烟花
伤人事件。在运河分会场，
两发烟花改变轨道蹿入观众
台，导致 151 人受伤和衣服
受损，没有人员重伤，除 5 名
伤者留院观察其余已出院。
初步了解事故原因是操控问
题。杭州烟花大会是否有必
要在网上引发了争论。

探因
初步了解是操控问题

当晚的烟花大会共燃放
烟花 15 万发，分别在西湖和
运河设有会场。据公安部门
统计，今年参加烟花节的人
数达到 113.8 万人次。事发
的是拱墅区运河分会场，当
晚这里共燃放烟花3万发。

两枚烟花落入运河边的
观看席人群中，共有 151 名
观众受伤和衣服受损，所幸
没有人员重伤。事发后，受
伤的观众被安排至附近的
杭州市第二人民医院治疗。

在烟花大会之前的新闻
发布会上，组织者曾表示，
这 15 万发烟花都经过检验
符合国家标准。杭州市拱墅

区政府称，有关部门已就事
故的原因和烟花的质量问题
展开调查，初步了解是操控
问题——在水上平台弹射燃
放的两枚烟花在飘起的过程
中偏离方向，落入运河边的
观看席人群中。

应对
政府公开致歉

当晚，政府方面对这起
意外事件表示了公开歉意，
并承诺赔偿受伤者的损失，
主要包括赔偿被烧坏的衣
服和医药费。

据最新消息，截至发稿
时，有 5 人留院观察，主要为
腿部、背部和脸部灼伤，另
有一位耳膜受损，其余人员
已于昨晚接受医院简单治
疗后自行出院。

据了解，医院当晚开设
了绿色通道对伤员进行救
治，并免去了治疗费用。

警方在现场设立了登
记处，一一登记下伤者的基
本 信 息 并 拍 摄 了 受 伤 部
位。同时伤者领到了一张
写有拱墅区信访局联系电
话的小纸条，凭这张纸可以
进行免费复查。

中国新闻hina
2012年10月15日 星期一

A08 时事 C

10月13日，一名杭州烟花大会上眼部受伤的市民在杭州市第二人民医院急诊室输液治疗。 胡剑欢 摄

时间：10月13日20时02分 地点：2012西湖国际烟花大会运河分会场

两发烟花“伤人”
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消防中队副中队长孙军
当天晚上8时左右，正在丽水
路温州路附近巡逻，“当时我
就感觉有点不对劲，烟花怎
么歪了。”

职业本能让孙军紧张起

来，他连忙叫上四名战士，带
上防火毯冲向河对岸。

孙军刚到观众席附近，
又有一束烟花射了过来，离
观众席已经很近，但绝大多
数观众不以为然，依旧仰头

盯着烟花。突然一阵呼啸
声，孙军转头一看，一个火球
从对岸飞了过来。“我和战士
们立即张开防火毯迎上去，
想挡住火花射进人群。”

据《钱江晚报》报道

■ 救援 看到火球，他抓防火毯挡了上去
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事发前
已现一颗
“失控”烟花

尽管已经出院，但被
烟花炸伤的市民张勇（化
名）还是心有余悸。

“太可怕了，烟花突
然直直地向看台飞来，就
像子弹一样速度很快，躲
都躲不及。”张勇说，他们
一家三口坐在运河会场
的 C 区，他穿的是短袖，
手臂被火星溅到，当时痛
得直咬牙，很快起了红
泡，他的妻子和女儿都不
同程度受伤。

数位亲历者回忆说，
烟花溅落至观众席后，人
群出现混乱，观众推搡着
涌向出口。事故发生后，
烟花大会并未立即停止，
依旧燃放了一段时间。

据另一位目击者介
绍，在此之前，现场就已
经出现过一次小意外。

“在第一波烟花升空时就
有一颗烟花不受控制地
向看台飞来，所幸只是擦
着看台边飞进了一旁的
小树林。”

据拱墅区政府通报，
事发时间为 13 日晚 8 时
02 分，事发地为丽水路
（拱宸桥至轻纺桥之间）。

据新华社

■ 目击

杭州烟花大会已举办
14 届，很多杭州市民对它
有留恋，杭州市政府有关
部门曾表示，要把烟花大
会 打 造 成 重 要 的 旅 游 产
品，拉动城区消费，但是这
次伤人事件发生后，一些人
进行了反思并呼吁停办。

市民：烟花危险污
染环境

一些网民认为，燃放
烟花本身很危险，大规模
组织群众看烟花更具安全
隐患，不宜提倡。有市民
认为燃放烟花影响空气，
制造噪音。“杭州本来空气
就不好，每次放完烟花，第
二天空气就重度污染。”杭
州民间环保人士张扬说。

从杭州市城管委了解
到，烟花大会共制造了 260
余吨垃圾，5000 余名环卫
作 业 人 员 连 夜 清 理 。 此
外，工作人员还打捞了河
道漂浮物136吨。

解释：此次已做足
了准备

西博会节展办节庆处
处长闻文元则解释说，为

把安全隐患及环境污染降
到最低，此次烟花大会的
烟花总数“瘦身”了近三分
之一，且外包装基本采用
能降解的再生纸，并在增
加人员配备、消防上做了
大量准备。

建议：需要进一步
征求民意

不过也有市民支持保
留烟花大会，认为可以吸
引游客，但建议在保障安
全的同时控制规模，减少
污染。

“什么事情都不能因
为出了一些意外而一棒子
打死，毕竟烟花大会这么
多年了，总体还是挺受市
民欢迎的。”一位杭州老市
民说。

浙江省社会科学院社
会学研究所副所长杨建华
认为，烟花大会作为政府
组织的一项大型活动，能
让群众参与分享经济、城
市 发 展 喜 悦 ，原 本 是 好
事。但随着城市的发展，
这种传统的方式是否符合
现实，是否讨百姓的喜欢，
还需要进一步征求民意。

据新华社

■ 争论

是否停办烟花大会？
“传统的方式是否符合现实需征求民意”


